
 

 

 

 

COMUNE DI CAPRIASCA 
Municipio 

Piazza Motta, CP 165, 6950 Tesserete 

 

Risposta all’interpellanza scritta concernente il riale Predabuglio 
sottoscritta dal Gruppo Verdi e PAC  

 
6950 Tesserete, 19 novembre 2013 

Ris. mun. no. 398 del 18.11.2013 
 
Gentile Signora Varini, 
Egregi Signori Quirici e Gianotti, 
  
in risposta all’interpellanza pervenuta il 14 novembre scorso concernente il Riale 
Predabuglio, presentiamo le seguenti considerazioni: 
 

1) La vuotatura della piscina viene eseguita in due fasi. La prima in autunno per 
abbassarne il livello e la seconda in primavera per le pulizie in vista dell’apertura. 
Lo scarico autunnale è effettuato tramite la canalizzazione delle acque chiare 
direttamente a riale per evitare di caricare inutilmente con acqua pulita la condotta 
delle acque luride che va al depuratore consortile. Naturalmente, prima di 
procedere al riversamento, dev’essere controllato il tenore di cloro residuo, 
sostanza che nel giro di poche settimane dalla chiusura del centro balneare si 
attenua in modo naturale sino al suo esaurimento.  
Durante le operazioni primaverili di pulizia delle vasche, le acque residue sono per 
contro riversate nella canalizzazione delle acque luride. Questo sistema è reso 
possibile dal commutatore manuale di cui è dotata la struttura e che permette di 
scegliere in quale canalizzazione effettuare il riversamento. 
Non corrisponde quindi al vero che il 26 settembre 2013 vi sia stata immissione di 
acqua clorata nel riale. 
 

2) Questo sistema di vuotatura delle piscine pubbliche è di norma consentito in via 
esclusiva. Il nostro Comune è infatti in possesso di specifico permesso rilasciato 
dalla Sezione cantonale della Protezione dell’Aria dell’Acqua e del Suolo (SPAAS), 
rilasciato sin dalla concessione delle licenza edilizia e quindi valutato nell’ambito 
della domanda di costruzione. 
Precisiamo che ciò non avviene per le piscine private, dove è d’obbligo il 
collegamento alla canalizzazione delle acque luride per evitare qualsiasi errore, 
questo a spiegazione del fatto che non vi è illegalità nel nostro agire. 
 

3) Come riferito nella prima risposta, durante le operazioni di vuotatura delle vasche 
bisogna tener conto del tenore residuo di cloro (massimo 0.05 mg/lt), controllo che 
viene eseguito dall’operaio responsabile degli impianti. Durante la pulizia delle 
vasche e dei filtri e durante l’intera stagione di esercizio, il medesimo deve avere 
l’accortezza di commutare lo scarico in posizione acque luride, così come è 
avvenuto dall’apertura del centro balneare. 
 
 



 

 

A complemento di quanto descritto precisiamo che dalla segnalazione della presenza di 
schiume nel riale Predabuglio risalente al mese di aprile 2013 i nostri responsabili sono 
intervenuti più volte ed hanno eseguito una ricerca dettagliata di tutte le possibili fonti di 
inquinamento. E stato monitorato tutto il bacino imbrifero con prove di colorazione di tutte 
le acque trovate e potenzialmente inquinanti senza fino ad oggi rilevare anomalie.  
Sono pure state adottate diverse altre misure, tra le quali citiamo il blocco totale delle 
attività presso il centro balneare così come sul piazzale della futura sede di Scuola 
elementare. 
Naturalmente, con lo stesso metodo della colorazione sono stati verificati tutti gli 
allacciamenti del centro balneare e sono stati confermati i piani di rilievo degli impianti.  
Al momento siamo in attesa di ricevere il dettaglio di un indagine televisiva già effettuata, 
che è partita della tratta di canalizzazione che riversa le acque chiare nel riale verso 
monte, per verificare la presenza di eventuali allacciamenti ignoti. 
Grazie a questa indagine contiamo di poter mettere in atto le ulteriori misure che speriamo 
risolvano in via definitiva la problematica. 
 
Infine, precisiamo che sono pure state eseguite delle analisi delle schiume da parte della 
SPAAS senza rilevare particolari inquinanti. Comprendiamo le preoccupazioni dei cittadini 
che sono anche le nostre e in questo senso come detto ci stiamo adoperando, con la 
collaborazione del Cantone, per trovare le cause di questa situazione che è certamente 
anomala ma per la quale teniamo a precisare, non è data pericolosità per l’ecosistema 
così come per la popolazione. 
 
 
A disposizione per ulteriori informazioni, salutiamo cordialmente. 
 
 
 
 

PER IL MUNICIPIO 
  Il Sindaco:      Il Segretario: 
  Andrea Pellegrinelli     Davide Conca 


